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LE SPORT FÉMININ MONTE EN PUISSANCE

Il y a cinq ans, Claude Michy créait Sport Féminin & Co :

"j'ai initié le rassemblement des clubs et leurs dirigeants dans 

une structure associative qui est Sport Féminin and Co, afin 

d'avoir une vision d'avenir pour le développement du sport 

féminin", explique-t-il.

Les clubs qui font partie de l'association sont le Clermont Foot 

63 Féminin, le Volley-Ball Club de Chamalières, l'ASM Foot 

Féminin, le HBCAM 63 et l' ASM Romagnat Rugby Féminin. La 

mise en valeur du sport féminin à Clermont-Ferrand, est 

également une sacrée promotion du territoire de la capitale 

auvergnate ! Mais, cette mise en valeur ne serait pas possible 

sans les partenaires financiers publics et privés. Ils sont le 

carburant dans le moteur, ceux qui permettent que tous les 

objectifs soient  atteignables, ceux qui sont garants de la 

bonne santé de cette structure !

Clermont Auvergne Métropole, Quantel Médical, la Marque 

Auvergne, Pro Immo, le Crédit Mutuel, Groupama, Enedis et PHA 

Michy permettent à ce beau projet d'exister et surtout 

d'avancer sereinement. Sur le plan sportif, il est nécessaire 

d'agrandir les structures, voire de les consolider. La salle de 

musculation commune à la Maison des Sports, est un outil de 

performance qui permet de comprendre que le sport féminin 

change de dimension. Les différents résultats sportifs des 

clubs cités et leurs ambitions sont en constante évolution, et 

l'attachement du public en est la signification concrète. Dans 

ce magazine, nous avons voulu transmettre à nos lecteurs et à 

tous les amoureux du beau jeu, que le sport féminin a le vent 

en poupe dans notre département, mais ce n'est que le début 

des réjouissances.

La médiatisation doit être à la hauteur de l'investissement des 

partenaires, des deux co-présidentes de l'association  Marie-

Françoise Magignot et Mylène Toubani-Bardet, des présidents, 

des entraîneurs, des éducateurs, des dirigeants, des 

bénévoles, sans qui rien ne serait possible. Il est clair que les 

supporters doivent être impactés encore plus fortement, pour 

qu'ils puissent en discuter avec passion dans leur entourage.

Sans oublier les joueuses de tous les clubs, qui par leurs efforts 

et leurs résultats contribuent à ce qu'elles soient connues 

autant que leurs homologues masculins. Lorsqu'on sème de 

l'engagement quotidien, on récolte la notoriété.

Amitiés sportives,

Fabrice CONNORD
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HORS-SÉRIE SPORT FÉMININ

L’ASM ROMAGNAT RUGBY FÉMININ EN ROUTE POUR 
UNE NOUVELLE DIMENSION !

RUGBY - ASM ROMAGNAT

L'ASM Romagnat Rugby Féminin est un club historique, créé en 1974, du championnat de France Elite 1. 

Il a remporté trois titres, et le dernier en date est celui de 2021. Toujours dans les hautes sphères du 

classement, ce club est en constante progression ! D'ailleurs, il va changer de nom, pour s'appeler 

ASM Rugby Féminin, c'est un nouveau cap qui va l'emmener encore plus haut avec les structures d'un 

club professionnel. Le futur est prometteur.

Crédits photos  : SFACO.

Marie-Françoise Magignot - 
Présidente - ASM Romagnat

"L'ASM Romagnat est très heureuse de 

faire partie des clubs fondateurs de 

notre association. C'est vraiment un 

projet porteur des dernières saisons. 

Cela permet également d'échanger et 

de rencontrer d'autres dirigeants. 

Nous nous aidons au quotidien pour 

faire vivre le sport féminin.

De notre côté nous voyons bien 

comme il est important de gagner 

encore en visibilité et en moyen. Nos 

joueuses ne sont pas professionnelles 

malgré des résultats incroyables lors 

de ces dernières saisons. Cette saison 

encore nous ferons tout notre possible 

pour rivaliser avec les meilleures mais 

aussi poursuivre notre travail de 

formation.

Je remercie les abonnés et 

partenaires de Sport Féminin and Co ; 

votre soutien est très important ! 

Bonne saison à tous !" 

 

Suite à une bonne préparation 

estivale, un  match amical remporté 

contre Montpellier (victoire 19 à 0), des 

semaines de travail intense et une 

victoire historique dans le tournoi de 

l'In Extenso Super Seven, nos joueuses 

sont prêtes et impatientes de 

retrouver l'atmosphère du 

championnat, où elles seront 

attendues par tous les adversaires. 

Elles sont déterminées à porter haut 

les couleurs de l'ASM Romagnat Rugby 

Féminin et à faire vibrer leurs 

supporters et leurs partenaires, de 

plus en plus nombreux et fidèles.

Fabrice Ribeyrolles - Entraîneur - ASM 
Romagnat 

Après une très belle saison 2023/2024, 

l'ASM Romagnat Rugby Féminin repart 

à la conquête du titre de Championne 

de France. Particularité cette saison, le 

championnat domestique évolue 

avec la constitution d'une poule 

unique à 10 clubs.

Cette nouvelle formule va permettre 

de rencontrer toutes les équipes de 

l'Élite 1 en matchs aller/retour. De très 

belles affiches sont programmées à 

Romagnat ou au stade Marcel 

Michelin (Toulouse, Bordeaux, 

Montpellier, ...) et nous espérons que 

de nombreux spectateurs et 

supporters seront présents afin de 

soutenir les joueuses et de les porter 

jusqu'aux phases finales.

Depuis le 7 août dernier, les joueuses 

ont repris le chemin de l'entraînement 

après des vacances studieuses.
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HORS-SÉRIE SPORT FÉMININ

LE VBCC DOIT CONFIRMER CETTE SAISON EN 
ATTEIGNANT LA 8E PLACE DE LIGUE A

VOLLEY-BALL - VBCC

Atman Toubani est le coach du VBC Chamalières depuis de nombreuses années, il prend toujours du 

plaisir ! Son expérience apportera encore cette saison à son équipe, c’est indéniable ! Atman nous dit 

que les Panthères peuvent finir 6e comme 12e de Ligue A, car l’élite du volley féminin cette saison est 

très homogène. De toute façon, il est motivé pour mieux finir que la saison dernière sur un des deux 

tableaux, soit finir 8e en championnat ou aller en finale de la coupe de France.

Crédits photos  : SFACO.

Est-ce que tu es content de ton 
effectif cette année ?

On est toujours content en début de 

saison ! Des fois, nous pouvons avoir 

des mauvaises surprises dès le début, 

mais là il n’y en a pas. Elles sont au 

niveau où on les attendait, voire peut-

être certaines un peu plus haut. 

Aujourd’hui, c’est une dynamique de 

début de saison, mais tant qu’il n’y a 

pas les matchs à pression, tant qu’on 

n’a pas vécu des moments très 

difficiles, tout va bien, c’est super 

positif. Je sens quand même que par 

rapport à certaines saisons, il y a une 

dynamique qui est déjà en place. En 

terme d’investissement à 

l’entraînement, qui est le plus 

important, pour l’instant très peu de 

joueuses se cachent, ça peut arriver 

avec la fatigue, mais on sent que c’est 

une équipe qui a envie de donner.

 

Quel est le rythme des séances 
d’entraînement ?

Les séances bougent beaucoup, des 

fois c’est trois par jour, des fois c’est 

une fois par jour, c’est assez dense. 

Comme nous avons beaucoup de 

matchs de préparation, qu’il faut 

arriver un minimum frais certains 

jours, on allège.

D’habitude on fait 280 entraînements 

certaines saisons, ce qui est énorme !

Cette année, on dépassera les 200 

c’est sûr ; les séances sont quasiment 

biquotidiennes, après on verra 

comment elles répondent aux 

charges de travail, on adaptera parce 

que l’objectif est d’arriver frais à 

chaque match pour marquer des 

points !

La 8e place est largement accessible 
?

Tous les clubs s’imaginent 

s’approcher de cette 8e place, même 

ceux qui sont là que depuis deux ans. 

Ils ont des ambitions, c’est assez 

homogène. Nous sommes capables 

de finir 6e comme 12e, ça se jouera à 

pas grand-chose. Je pense qu’il n’y 

aura pas beaucoup de différences 

entre la 6e place et la 12e, il risque d’y 

avoir 3 ou 4 victoires d’écart, c’est pas 

énorme. On va essayer de s’approcher 

de cette 8e place, la concurrence est 

rude. L’objectif est clair, c’est de mieux 

finir que la saison dernière. Sur un des 

deux tableaux, il faudra faire plus (9e 

de Ligue A et 1/2 finale de coupe de 

France), et ce sera positif ! Nos 

concurrents directs seront les mêmes, 

Marcq-en-Baroeul, Cannes, Quimper, 

Venelles, Bordeaux.
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HORS-SÉRIE SPORT FÉMININVOLLEY-BALL - VBCC

CLAUDE MICHY, Président

"J'ai initié le rassemblement des clubs 

et leurs dirigeants dans une structure 

associative qui est "Sport Féminin & 

Co" afin d'avoir une vision d'avenir 

pour le développement du sport 

féminin."

Avis de la rédaction de Clermont 
Sports :

Le VBCC a réussi sa dernière saison ! 

En ayant fait un très beau parcours en 

coupe de France, ne s'inclinant que 

contre une équipe de Mulhouse en 1/2 

finale, qui a marché sur l'eau durant 

trois sets. Le public est régulièrement 

présent à la Maison des Sports pour 

voir les Panthères, ce qui signifie qu'on 

ne s'ennuie jamais quand on vient les 

voir jouer. En Ligue A, c'est idem, de 

bonnes prestations ont fait que les 

Chamaliéroises étaient si près des 

play-off. La saison 2024-2025, devrait 

confirmer les bonnes dispositions de 

l'an dernier.
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LE HBCAM 63, VOIR PLUS HAUT À TRÈS COURT 
TERME

HANDBALL - HBCAM63

Le HBCAM 63 est un club synonyme de régularité depuis plusieurs saisons. L'an dernier, cette 4e place 

en D2F prouve que cette équipe est solide, entraînée par une coach qui sait ce que jouer à haut 

niveau signifie, avec ses 183 sélections en équipe de France ! Les deux co-présidents font un super 

boulot, et ont su s'entourer de personnes compétentes pour bientôt accéder à l'étage suprême, la D1. 

Le club est bien structuré, notamment au niveau de la formation. Le HBCAM 63 est un fer de lance 

pour promouvoir le Hand féminin dans la région clermontoise, et nous croyons que l'étage supérieur 

n'est qu'une question de temps, parce que ce club est sain, et nous savons pertinemment que les 

dirigeants ne mettront pas la charrue avant les boeufs.

Crédits Photos : SFACO.

Florence Sauval, coach du HBCAM 63

Etes-vous satisfaite de ce début de 

saison ?

Après une longue et difficile 

préparation estivale, nous avions peu 

de repères avant de débuter ce 

championnat de Division 2, dense et 

palpitant ! Nous sommes évidemment 

heureux de ce début de saison qui 

donne confiance et qui permet 

d'entrevoir un beau potentiel. 

Néanmoins, nous savons ce qu'il nous 

reste à fournir comme efforts pour 

atteindre nos objectifs. Ce n'est que le 

début de saison.

Est-ce que la défaite contre Le Havre à 

domicile est digérée ?

Toute défaite est toujours difficile à 

accepter et encore plus à domicile, où 

nous nous étions fixés des objectifs 

d'invincibilité. Mais l'on sait que dans 

la défaite  on en ressort toujours 

grandi, et qu'il faut savoir rebondir sur 

les prochaines échéances. C'est une 

source de réflexion et de progrès.

HORS-SÉRIE SPORT FÉMININ

Le Sport Féminin a sa place dans le 

sport de haut niveau et mérite d'être 

médiatisé et valorisé. En étant 

membre de Sport Féminin & Co, nous 

trouvons un réseau d'experts et un 

accès à des ressources précieuses et 

des partenaires financiers pour mettre 

en œuvre des projets innovants, 

comme la salle de musculation très 

récemment.

Ce partenariat nous permet de mieux 

répondre aux besoins spécifiques du 

sport collectif et renforce notre 

position de sport féminin de haut 

niveau et nous apporte un soutien 

moral en tant que dirigeants 

d'association sportive.

Céline Pegas - HBCAM63 - Co-
présidente

C'est une grande fierté que le 

HBCAM63 soit membre de Sport 

Féminin & Co depuis son démarrage. 

Ce partenariat est une nouvelle 

bouffée d'oxygène pour le club, une 

étape importante dans notre combat 

pour faire rayonner le sport féminin. 

Ensemble, nous pouvons multiplier les 

actions pour inspirer les jeunes filles, 

valoriser les joueuses, leur donner de 

meilleures conditions mais aussi pour 

faire rayonner nos sports dans notre 

ville, dans notre département et notre 

région et au-delà.
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LE CLERMONT FOOT 63, SE MÊLER AUX ÉQUIPES DE 
TÊTE LE PLUS LONGTEMPS POSSIBLE !

FOOTBALL - CLERMONT FOOT 63

Le Clermont Foot 63 Féminin, en D3F, pour cette saison 2024-2025, aura des défis à relever pour rester 

dans le peloton de tête, notamment avec la grosse concurrence de la réserve de l'Olympique 

Lyonnais, et celle de Montpellier. Ensuite, Grenoble qui est à égalité aujourd'hui avec Lyon (B) a des 

arguments pour aller voir à l'étage au-dessus. Clermont a prouvé par sa victoire à Monaco (1-0), et 

son carton contre Cannes (4-0) en Auvergne, qu'il va falloir compter avec les filles de Quentin 

Vaillant. Crédits Photos : SFACO.

Yvan Charvillat - Responsable de la 
section féminine

Comment voyez-vous l'évolution de 
la section féminine ?

Je suis responsable de la section 

féminine du Clermont Foot 63 depuis 

le début, il y a 11 ans ! Depuis quelques 

saisons, l'équipe évolue bien, car les 

filles travaillent beaucoup et veulent 

progresser. Ce qui est intéressant est 

que  la section actuellement 

représente  30 personnes staff et 

dirigeants compris !

Quentin Vaillant, le coach, et les 

éducateurs font un excellent travail. 

Nous voulons apporter 

individuellement notre savoir-faire à 

chaque joueuse. A noter que 7 

joueuses en 19 Nat jouent en équipe 

fanion. Il faut également savoir que 

nous avons 150 joueuses.

Qu'attendez-vous de cette saison 
2024-2025 ?

Que l'équipe 1 en D3F puisse avoir un 

classement supérieur à l'an dernier. 

Nous souhaitons nous mêler  aux 

équipes de tête le plus longtemps 

possible. Les U18, quant à elles, 

prétendent à être à nouveau 

championnes régionales, afin de se 

qualifier pour les barrages d'accession 

en championnat 19 Nat.

En ce qui concerne la réserve senior, 

qu'elle figure de la plus belle des 

manières dans ce championnat 

régional. Et puis, il y a la section 

jeunes, qui représente 80 joueuses, de 

6 à 15 ans, qui jouent essentiellement 

en mixité.

Avis Clermont Sports

La section féminine existe depuis 11 

ans, et comme le dit Yvan Charvillat 

son responsable, l’objectif principal 

est de former des jeunes joueuses 

pour qu’elles puissent un jour utiliser 

leurs qualités en équipe première en 

D3F.

Sur le plan sportif, à l’image du dernier 

large succès contre Cannes (4-0), les 

Auvergnates peuvent embêter 

quelques équipes, pour rester en haut 

du classement le plus longtemps 

possible.

Concernant l’encadrement, n’oublions 

pas que le staff est plus complet ainsi 

que l’équipe dirigeante. 

Les 150 joueuses de la section 

féminine sont entre de bonnes mains, 

et peuvent espérer une belle saison 

dans toutes les catégories.

"Nous souhaitons nous mêler aux 

équipes de tête le plus longtemps 

possible."

"Il faut également savoir que nous 

avons 150 joueuses."

HORS-SÉRIE SPORT FÉMININ

"La section actuellement 

représente 30 personnes staff et 

dirigeants compris"
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FOOTBALL - CLERMONT FOOT 63 HORS-SÉRIE SPORT FÉMININ
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L’ASM FOOT, REMONTER EN R1, EST L’OBJECTIF 
PRINCIPAL

FOOTBALL - L'ASM FOOT

L'ASM Football Féminin est une belle aventure pour toutes ces jeunes filles qui veulent pratiquer leur 

sport préféré. Lors de notre entrevue avec le coach et le président, nous avons senti un enthousiasme 

particulier pour que leurs jeunes protégées évoluent et progressent pour atteindre les objectifs 

définis. Cette descente en R2 est un mauvais souvenir, et les deux hommes ont bon espoir d' aller voir 

à l'étage supérieur, en R1. Crédits Photos : SFACO.

Nicolas Lopes - coach de l'ASM Foot 
Féminin

Comment s'est passée la saison 
dernière ?

C'était une saison compliquée, nous 

sommes descendus en R2. L'effectif 

était très jeune, et insuffisant en 

termes de quantité.

Qu'attendez-vous pour cette saison 
2024-2025 ?

Nous voulons remonter en R1 ! Pour le 

moment, sur 4 matchs joués, nous en 

avons remporté 3 et nous en avons 

fait un nul. Il faut absolument se 

qualifier pour la poule d'accession  en 

R1. L'effectif, cette année, est plus 

conséquent. Nous avons des recrues 

qui viennent du Clermont Foot, avec 

qui nous avons de très bonnes 

relations amicales. Je pense que nous 

pouvons monter.

HORS-SÉRIE SPORT FÉMININ



13

FOOTBALL - L'ASM FOOT

Mot du Président Gil NORA, et de son 
prédécesseur Jean Michel REBERRY

Depuis la création du Pôle Féminin à la 

section Football de l’ASM en 2019, 

l’objectif premier est de donner la 

chance et l'opportunité à des jeunes 

filles de pouvoir pratiquer le football 

dans un cadre de  travail de qualité, 

encadrés par des éducateurs 

diplômés.

Cette saison, notre équipe fanion, nos 

U18F ont pour objectif de remonter en 

championnat U18 R1F mais pour le 

reste du pôle, la formation et le plaisir 

de  jouer sont nos moteurs pour 

avancer.

En tant que président, le 

développement de notre pôle féminin 

est une grande fierté. 

L'association Sport Féminin & Co nous 

a permis de montrer à nos jeunes filles 

les possibilités d’évolution de leur 

pratique, en côtoyant le secteur 

professionnel.

Pour notre club, Sport Féminin & Co 

représente aussi une collaboration 

avec la Métropole mais aussi avec les 

acteurs de l'économie locale en nous 

apportant une aide appréciable.

HORS-SÉRIE SPORT FÉMININ
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NOS PARTENAIRES HORS-SÉRIE SPORT FÉMININ

MERCI POUR LEUR SOUTIEN !
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CLERMONT SPORTS HORS-SÉRIE SPORT FÉMININ

UNE RÉDACTION LOCALE ET INDÉPENDANTE !
QUI SOMMES-NOUS ?

Clermont Sports est le seul média 100 % sport de l'agglomération clermontoise. Nous l'avons créé pour 

mettre en lumière tous les sports, tous les clubs à tous les niveaux. Nous avons interviewé Hervé 

Mathoux, Bernard Laporte, Philippe d'Encausse, Guillaume Vizade, Christophe Urios, Atman Toubani, 

Yann Chaussinand, Marjan Kolev, Cyrille Faucher, Thierry Grossetête etc. Mais, nous avons également 

interviewé des sportifs un peu moins connus ainsi que certains présidents de clubs, qui sont dans des 

divisions amateurs. Notre notoriété nous permet de pousser la porte de tous les clubs sur la grande 

agglomération de Clermont-Ferrand.

NOS DIFFÉRENTS SUPPORTS DE COMMUNICATION

 Un site web moderne : clermont-sports.fr•

 Une émission WebTV "Avec un S à SPORTS"•

Une émission radio avec Logos FM•

NOS ESPACES ANNONCEURS

 Un large choix d'espaces publicitaires pour 

votre mise en lumière ! Journaux numériques 

spécialisés, site internet...

•

6000
Followers cumulés 
sur nos réseaux 
sociaux.

QUELQUES CHIFFRES

+4000 articles
Sur tous les sports.

+500 clubs mis en 
lumière

+400 entreprises 
embarquées


